

Indikatoren für Sicherheit und Gesundheit

Warum Indikatoren für Sicherheit und Gesundheit ?

Wer weiß, in welche Richtung sich Sicherheit und Gesundheit entwickeln sollen, will wissen, ob die ergriffenen Maßnahmen auch Früchte tragen. Indikatoren werden eingesetzt, um die Erfolge für Sicherheit und Gesundheit sichtbar zu machen. Die Entwicklung von Kennzahlen ist eng mit der Definition von Zielen verknüpft.

Indikatoren und Kennzahlen sind vor allem für Unternehmen interessant, die ein Sicherheits- und Gesundheitsmanagementsystem einführen (z. B. AUVA-SGM).

Die Zahl der gewählten Indikatoren soll zu Größe und Struktur des Betriebs passen und die vorhandenen Risiken für Sicherheit und Gesundheit berücksichtigen.

Wofür werden Indikatoren für Sicherheit und Gesundheit benötigt?

Indikatoren werden benötigt, um

- zu beweisen, dass die Ziele erreicht werden,
- rechtzeitig zu erkennen, wenn es Abweichungen von den Zielen gibt,
- zu zeigen, dass Sicherheits- und Gesundheitsprogramme wirksam sind,
- einzelne wichtige Prozesse zu bewerten und ständig zu verbessern.

Wie werden Indikatoren für Sicherheit und Gesundheit definiert?

Sobald Sie Ziele für Sicherheit und Gesundheit für Ihren Betrieb formuliert haben, können Sie mit der Definition der Kennzahlen/Indikatoren beginnen. Wichtig ist also ein bestehendes Zielsystem.

- Sie können die Messgrößen aus den Zielen für Sicherheit und Gesundheit direkt als Indikatoren/Kennzahlen zur Messung des Grads der Erreichung der Ziele verwenden.
- Zusätzlich formulieren Sie beim Festlegen von Programmen/Maßnahmenpaketen auch wie diese überwacht werden. Daraus werden Frühindikatoren abgeleitet, die Ihnen zeigen, ob Sie vom geplanten Pfad abweichen.
- Einzelne wichtige sicherheits- und gesundheitsrelevante Prozesse/Abläufe werden hinsichtlich ihrer Wirksamkeit oder/und Wirtschaftlichkeit regelmäßig bewertet. Dies soll die ständige Verbesserung ermöglichen. Für diese wichtigen Abläufe werden Kennzahlen festgelegt.

Der krönende Abschluss dieser intensiven Auseinandersetzung, ist ein System von Indikatoren, das die Anforderungen eines Sicherheits- und Gesundheitsmanagementsystems (z. B. AUVA-SGM) erfüllt.

Wer hilft mir bei der Formulierung der Indikatoren?

Wenn Sie für Ihren Betrieb Indikatoren oder Kennzahlen für Sicherheit und Gesundheit formulieren wollen und dabei Unterstützung benötigen, wenden Sie sich bitte an Ihre zuständige Landesstelle.

Die Angebote der AUVA reichen von innerbetrieblichen Führungskräfte-Workshops über konkrete Einzelberatungen bis hin zur Betriebsberatungen bei der Einführung eines Managementsystems.

